
RESTAURATION COLLECTIVE  
Réunion du groupe utilisateurs du 21/06/2016

Sont présents     :
Irène LEMARIE,UNSA
Agnès BACQUE, Conseil d’État représentante utilisateurs extérieurs 
Sylvain GOMEZ, EUREST
Alain  ESSEGHIR, EUREST  
Eric MARTHINEAU, EUREST
Roland BRETON, BAS
Martine PATUREAUD, BAS

excusée     : 
Françoise PINSON, CGT 

Ordre du jour :

1 - Fréquentation 
2 - Répartition de la fréquentation par kiosque 
3 - Calendrier des prochaines animations 2016 
4 - Focus valorisation des déchets 
5 - Equipements 
6 - Questions diverses 
  
1 – Fréquentation

La comparaison de fréquentation entre l’année 2015 et l’année 2016 est désormais possible sur les
mois  d’avril  et  mai.  D’une  année  sur  l’autre  pour  ces  deux  mois  la  fréquentation  est  inférieure
d’environ 20 couverts. 
Avant que le mois de juin ne soit terminé il y aura environ 50 couverts de moins en 2016 par rapport
à juin 2015.Cette baisse accentuée sur le mois de juin d’une année sur l’autre pourrait trouver son
explication sur la période de Ramadan qui était intervenu en juillet sur l’année 2015.

Lissée sur une année d’avril  2015 à mars 2016 pour les jours ouvrés, en prenant également en
considération les mois de juillet et d’août, le nombre de repas servis est de 647 couverts par jour

2 – Répartition de la fréquentation par kiosque

Les taux de prise par kiosque reste constant. 
A eux seul les kiosque le boucher et Le poissonnier totalisent plus de 43 % du taux de prise.
Les  kiosques   Express-Bistrot,  l’  Italien,  et  ma  Planète  et  moi   se  repartissent  a  peu  près
équitablement les 57 % restant. 
L’identification de ces taux de prise par kiosque  reste à pondérer du fait du non respect systématique
du choix effectué à la borne de paiement. 

La fréquentation par le seul personnel du ministère représente 70,8 %  du total des convives. 
L’ensemble des convives extérieurs représente 30 % de la fréquentation totale et ce sont toujours les
agents du conseil d’État qui correspondent aux effectifs extérieurs les plus nombreux avec 12 % du
total de la fréquentation.

II est à noter que près de 70 % des couverts sont toujours servis entre 12h30 et 13h15 ce qui peut,
sur ce créneau horaire, générer une attente à certains kiosques.

Durant le mois d’août (trois premières semaines) les kiosques ma planète à moi, et l’Italien seront
fermés ainsi  que la  cafétéria.  Le kiosque Bistrot  -  Express orientera son offre vers des salades
composées et des assiettes froides qui attirent plus les convives en période de hautes températures



estivales.

3 – Calendrier des prochaines animations 2016.

Celle du mois de septembre 2016 sera consacrée à L’Aquitaine
Celle du mois d’octobre à Halloween
Celle du mois de novembre à l’Asie
Celle de janvier 2017 à l’Espagne

4 – Focus valorisation des déchets .

Les produits invendus c’est à dire ceux qui sont présentés en vitrine ou qui sont passés par le bain
marie et qui n’ont pas été consommés sont pesés puis évacués pour être retraités par méthanisation.
Ne sont pas concernés les produits jetés après être passé le dépose plateau qui pourraient être et
corrompus et mélangés à des produits non alimentaires.Le procédé de valorisation par méthanisation
permet de générer des kilowatt-heure et Compass Eurest sera en capacité d’indiquer au prochain
groupe utilisateur  de septembre le  nombre de kw-h produits  par  les  déchets biodégradables  du
restaurant des Bons Enfants.

La quantité de produits jetés est analysée sur le mois de mai 2016 et sur l’année passée. 
En poids elle est proportionnelle à la diversité de l’offre proposée.

5 - Equipements 

Plusieurs convives avaient interpellé Eurest Compass et le bureau de l’action sociale sur la panne de
certains fours à micro-ondes accessibles en salle.
Malgré la durée de vie supérieure de ces matériels professionnels ils arrivaient en fin de vie et ont
tous été changés.

Tous les chauffes assiettes disponibles sur les kiosques et qui contribuent à assurer la température
optimale des plats ont également été changés comme annoncé lors du précédent groupe utilisateurs.

D’autres équipements lourds ( sauteuses et piano) présentent en cuisine des signes de faiblesse au
bout de 11 ans de vie. La garantie de continuité du service de restauration collective implique que
leur remplacement puisse intervenir dans les meilleurs délais.

6 – Questions diverses 

Madame Lemarié s’interroge sur la présence de produits non bio au kiosque ma planète à moi et sur
leur signalement .
Il est rappelé que le principe de fonctionnement de ce kiosque  et son attractivité impliquent que son
offre soit constituée exclusivement de produits bio . 
Cette spécificité et cette qualité expliquent que la diversité des entrées et des desserts est réduite par
rapport aux kiosques.

Sur la qualité du pain il est rappelé que le pain proposé n’est pas congelé.  Il est cuit et livré chaque
matin. La météo n’est pas sans effet sur la qualité du pain. Cuit le matin et même conservé jusqu’à
11h30 dans des conditions optimales il est sensible à l’humidité atmosphérique.

Les retours de perception de la qualité du service sont plus positifs depuis la mise en place du plan
d’action qui a suivi l’enquête  de décembre 2015. La prochaine enquête de satisfaction interviendra



en novembre prochain. 

Il est rappelé qu’une tranche de jambon blanc peut être demandée à n’importe quel kiosque si elle
est préférée au choix de plats proposés.

La pertinence de l’idée d’égayer la salle par quelques grandes affiches d’expositions ou d’annonces
de spectacles est rappelée avec les difficultés de sa mise en œuvre.

L’attention  de  l’équipe  d’Eurest  Compass  est  attirée  sur  la  perception  désastreuse  que  peuvent
produire sur les convives des altercations entre membres de l’équipe. Comme pour toute activité de
service il est souhaitable que les mises au point et réactions correctives qui peuvent être nécessaires
puissent intervenir hors la présence du public.  

La patiente, l‘attention, la vigilance et la pertinence de Madame Patureaud sont saluées sur son suivi
de la restauration collective au sein du bureau de l’action sociale. C’est en effet le dernier groupe
utilisateur  du restaurant  des Bons Enfants auquel  elle  participe avant  de faire valoir  son droit  à
retraite. 

Le prochain groupe utilisateurs interviendra le 21 septembre prochain.


